ACTUALIDAD universitaria

Nuevo Secretario General de la UNAM

El licenciado Raúl Carrancá v Trujillo, prestigiado catedrático de la Escuela Nacional de Jurisprudencia y que hasta los días recientes estuvo encargado de la Dirección General de Difusión Cultural de nuestra Casa de Estudios, fué designado Secretario General de la UNAM por el Rector Ga-

El licenciado Carrancá y Trujillo substituye al licenciado Juan José González Bustamante, a quien el señor Presidente de la República designó Magistrado de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Apertura de Cursos de la UNAM, en Texas

Con gran entusiasmo fué celebrada en San Antonio, Texas, la apertura de la VIII Sesión de los Cursos de Extensión Universitaria que la Universidad Nacional de México, en cooperación con la Secretaria de Relaciones Exteriores y un distinguido grupo de mexicanos, ha organizado este año.

En el auditórium del San Antonio Junior College, gentilmente cedido para esta solemne ocasión por la dirección de la mencionada institución, y ante una muy numerosa concurrencia que llenaba totalmente el amplio recinto, tuvo lugar la ceremonia, que se caracterizó por el decoro con que se desarrolló. Dió el saludo de bienvenida al grupo de catedráticos el cónsul Efrain Dominguez, quien en calurosas palabras hizo el elogio, tanto de la labor que la Universidad de México ha desarrollado, como de los señores catedráticos que tienen a su cargo clases y conferencias. El segundo orador de la velada fué el licenciado Alejandro Quijano, presidente de la Academia Mexicana de la Lengua, que en brillante oración hizo el elogio de la lengua castellana, Un prolongado aplauso cerró la intervención del notable conferenciante. Antes de que el cónsul general de México, señor don Cosme Hinojosa, hiciera oficialmente la apertura de la VIII Sesión de los Cursos de Extensión Universitaria, el doctor Francisco Monterde, director de Cursos Temporales de la U. N. A. M., presentó a los profesores Raimundo Sánchez, Aleiandro Quijano, Alberto María Carreño

y Felipe García Beraza, que este año tienen a su cargo los cursos. A los profesores mencionados se iban a unir más tarde los señores Julio Iiménez Rueda y Francisco de la Maya

De acuerdo con los informes proporcionados por los organizalores, éste es uno de los años que registra una de las mayores inscripciones. El número de personas de habla inglesa es tan numeroso como el de habla española. La inscripción total se calcula en seiscientas personas. Don Rómulo Munguía, mexicano ejemplar, que se echó a cuestas la publicidad de estos cursos, merece, conforme a los autorizados para decirlo, las palabras más encomiosas. Fué avudado por el personal del Consulado General de México, que de esta manera colaboró a realizar una importante labor.

Las más altas instituciones culturas de Texas enviaron representantes a la ceremonia de inauguración, y muchos de sus miembros asisten a las clases y conferencias. A su vez, lo más selecto de la sociedad sanantoniana preparó un programa de festejos para agasajar dignamente a los profesores representantes de la más vieja universidad de América. La prensa ha dedicado amplio espacio al suceso.

Los planes de la Cruz Universitaria

Dos años después de creada la Cruz Universitaria (Cruz Morada), en breve se iniciará una gran labor de servicio social y de ayuda médica, no sólo a los universitarios capitalinos, sino también a todos los habitantes del país.

"En esta forma, indicó el doctor Felipe Alonso Aceves Zubieta, la Universidad ocupará el lugar que debe tener, dejando sentir por todos lados su obra educativa. Entre los proyectos de la Cruz Universitaria se cuentan:

Primero, impartir cursos de primeros auxilios en todos los planteles del país. Estos va se han efectuado con todo éxito en las Facultades de Medicina, Odontología e Ingenieria, así como en la Preparatoria.

Segundo, repartir botiquines en las Escuelas y Facultades, de manera que puedan efectuarse en cualquier momento curaciones de emergencia.

Tercero, impulsar los servicios higiénicos, tales como vacunación contra la viruela, tifoidea, sarampión, escarlatina, etcétera, a fin de que cuando los estudiantes vavan l servicio social, se conviertan en los meiores colaboradores de la Secretaria de Salubridad.

Cuarto. la creación de brigadas de la Cruz Morada, para atender a los numerosos equipos deportivos y de otra indole, de la Universi-

Quinto, gestionar la adquisición de una ambulancia para el traslado de estudiantes a centros donde se les dé correcta atención.

Señaló el doctor Aceves Zubieta que el Rector, licenciado Luis Garrido, ya acordó que se creara un renglón, aunque pequeño, del presupuesto universitario, que permita atender a estudiantes que requieran atención quirúrgica.

Un servicio importante de la Cruz Morada, es también el de exámenes electrocardiográficos. Por otra parte, en el Centro Médico Universitario se da atención médica, ortopédica y quirúrgica a los estudiantes.

Por todas las mejoras obtenidas, v para patentizar su agradecimiento al Rector Garrido, la Cruz Universitaria le preparaba un home-

naje a su regreso de Europa. Esta obra social en el servicio médico universitario se ha realizado a través de sus directores doctor Juan José González Bustamante y doctor Aceves Zubieta.

Voto de gratitud al Patronato de la UNAM

Un voto de gratitud para los miembros del H. Patronato de la Universidad Nacional Autónoma de México, por haber conseguido con el Presidente Alemán que el subsidio a la Casa de Estudios fuera aumentado de once a trece millones de pesos, fué acordado en una sesión del Conseio Universitario que tuvo lugar bajo la presidencia del Rector interino, doctor Juan José González Busta-

En la misma sesión se consideró la urgente necesidad de revisar los presupuestos para poder atender a algunos servicios que se han hecho indispensables en virtud del crecimiento de la población escolar de la Universidad.

Para hacer esta revisión se reunirian el Rector Garrido, que regresó de Paris, la Comisión de Prespuestos del Consejo Universitario, y el Patronato.

Otro de los acuerdos del Consejo fué que el aumento de un diez por ciento en los sueldos que recientemente se concedió, no sea exclusivamente para el personal administrativo, sino para todos los trabajadores de la Universidad sin

Finalmente, el Consejo aprobó or aclamación la designación de os señores doctores Oswaldo Robles y Edmundo O'Gorman como catedráticos de la Facultad de Fi-

El "Aguila Azteca" al Rector Sarrailh

El Embajador de México en Francia, señor Federico liménez O'Farril, impuso la placa de la Orden Nacional del Aguila Azteca al Rector de la Universidad de Paris, doctor Jean Sarrailh.

Rodeaban al diplomático mexicano el Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México. doctor Luis Garrido; el presidente de la Asamblea de las Naciones Unidas, licenciado Luis Padilla Nervo, y todos los delegados mexicanos ante dicha asamblea. Presentó excusas por su ausencia el doctor Jaime Torres Bodet, director general de la UNESCO, quien se hallaba entonces en Alemania.

Los decanos de todas las Facultades de la Universidad de Paris. el director del Instituto Pasteur, profesores, intelectuales y diplomáticos estuvieron presentes en la



brillante ceremonia, que se celebró en los salones de la Embajada mexicana.

El embajador citó las palabras del Presidente de México, licenciado Miguel Alemin, quien dijo: "Creer que la ciencia solo prueba la ciencia, y que la sabiduria proporciona fuero de impunidad a quien la posee, equivaldría a cavar un absimo entre la Universidad y la vida pública, lo que, a la postre, condenaría a la ciencia."

En otra parte de este número se inserta el texto del discurso pronunciado en esa ocasión por el señor don Federico Jiménez O'Farril, Embajador de México en

Se empezará a reconstruir el edificio de Medicina

Recientemente se reunieron los miembros del Patronato para la resparación del edificio de la Escuela Nacional de Médicina, en el local de la Dirección de la misma, a fin de escuchar la información que sobre la campaña para reunir fondos iba a presentar el doctor José Castro Villagrana y para of indicaciones que hicieran los señores Patronos.

La reunión fué de gran interés, ya que se resolvió que si bien las cantidades colectadas hasta ahora son exiguas en relación con el monto de lo que haya de costar la reconstrucción, se inicie ésta con la suma de sesenta mil pesos ya reunidos; así, los señores médicos que han enviado su aportación deben sentirse contentos del destino a que servirá. Y que los propósitos de conservar una joya histórica, colonial y arquitectónica que fué la casa de estudios donde se formaron, podrá seguir sirviendo no sólo al recuerdo cariñoso y sentimental, sino que realizado el programa que se inicia, el edificio de la Inquisición, con abolengo de un siglo al servicio médico, podrá, cuando se termine la nueva Escuela de Medicina en la Ciudad Universitaria, seguir alentando la cultura médica de México siendo la casa de las Sociedades Médicas y más tarde el Museo Nacional de Medicina, al servicio de médicos, alumnos y de los mexicanos en general. Hicieron sugestiones de mucho interés, en dicha junta, los señores miembros del Patronato: don Salvador Carrillo, doctor Antonio González Cárdenas y licenciado Alfonso Ramos Bilderbeck, entre otros.

Muy buena impresión causó saber que el tono de las cartas que envían los médicos de todos los lugares de México es siempre laudatorio, expresando un cálido beneplácito por la conservación de su querida Escuela. Todos afirma-

ron en dicha junta que los médicos enviarán más prontamente su aportación, ya que al emprenderse las obras es de necesidad imperiosa reunir cuanto antes lo que importa el presupuesto. Se supo también que en breve, al terminar las copias de una magnifica pelicula titulada "Esa es mi Escuela", hecha por el periódico Voz, por deseo y bajo la dirección del señor Miguel Alemán Jr., con la desinteresada colaboración de cinematografistas, será exhibida en todos los cines para que a través de evocaciones de la vida estudiantil pueda conocerse el estado actual del edificio de la Escuela Nacional de Medicina en la plaza de Santo Domineo.

La Primera Asamblea Nacional de Física

Nacional de Fisica, que preside el doctor Carlos Grael Fernández, ha lanzado la convocatoria para la Primera Asamblea Nacional de Fisica que se habri de celebrar en la ciudad de Querétaro, durante los dias del 22 al 26 de abril del presente año, bajo los suspicios del Gobernador del Estado, doctor Octavio S, Mondragón, y el patrocinio del ingeniero Fernando Diaz R., Rector de la Universidad de Querétaro.

Se ha hecho especial invitación a las instituciones educativas del país, a los profesores y profesionales interesados en el progreso de la Fisica, etcétera. Los asambleisses serán los miembros de la Comisión Organizadora y del Comisión Organizadora y del Comisión Organizadora y del Comisión especial de Seciedad Mesicana de Fisica, los delegados de las instituciones científicas de la República, invitadas al efecto, y las personas que presenten oportunamente su solicitud de miembros de la Sociedad.

Los temas que se tratarán son los siguientes:

a) Trabajos de investigación sobre Física pura.
b) Trabajos de investigación so-

 b) Trabajos de investigación sobre Física aplicada.
 C) Trabajos sobre asuntos edu-

cativos de Física, y

d) Trabajos diversos y ponen-

El texto de cada trabajo deberá presentarse, acompañado de un resumen en una cuartilla a doble espacio, a más tardar el 22 de marzo, para poder publicar dichos resúmenes en la primera semana de abril.

Se concede gran importancia a la reunión científica de que se trata, por cuanto en ella serán presentados a la consideración de los delegados, estudios del mayor interés sobre los progresos que han

alcanzado en nuestro país las investigaciones sobre Física.

Llamado a los estudiantes

morosos bara que baguen

La Universidad Nacional de México se ha dirigido a todos los estudiantes morcaso para que cubran, a la mayor brevedad, sus cuotas pendientes, con el fin de nivelar las finanzas de la Institución. Los estudiantes de las diversas Escuelas y Facultados adeudan a la Tesorería de la UNAM, por concepto de colegiaturas del año pasado, la suma de 947,47.01 pepasado, la suma de 947,47.01 pe-

Sos. Con los adeudos de eios estudiantes la Universidad logrará resolver gastos urgentes que demandan sus servicios y la implantación de algunos progrants de mejoramiento que se han planteado para la Rectoria la iniciado una labor de convencimiento para obtener los mejores resultados, con la seguridad de que se sabrá responder a su llamado.

Los Cursos de Verano comenzarán en junio

El 23 de junio próximo serán inaugurados los Cursos de Verano de la Universidad Nacional Autónoma de México, correspondientes a la trigésima segunda jornada de 1952.

Las clases se impartirán entre el 24 de junio y el 7 de agosto, debiéndose efectuar los exámenes ordinarios entre el 8 y el 12 de agosto, y los exámenes de maestria entre el 10 de febrero y el 10 de noviembre.

La Universidad ha formulado invitación a los profesores de la República de Cuba y demás países de las Antillas, así como a los de Centroamérica, para que asistan a estos Cursos y contribuyan así a fainazar los Lazos de fraternidad que unen a la familia hispanoemericana.

La Escuela de Cursos Temporales ha organizado las siguientes jonnadas para el presente año: jornada de invierno, de enero a marzo; jornada de primavera, de abril a junio; jornada de verano, de julio a agosto, y jornada de otoño, de septiembre a noviembre.

La Escuela de Verano y les cursos mencionades tienen por finalidad syudar a los estudiantes extranjeros a que se perfeccione en el uso oral y escrito del español. También le permiten adquirir conocimientos históricos y críticos de las literaturas española e ironamericana, con atención especial a la de México, informándoles sobre su situación económica y tocial.

INSTITUTO TECNOLOGICO DE MEXICO

de la

Asociación Mexicana de Cultura, A. C.

ESCUELA PREPARATORIA (Bachillerato de Humanidades)

ESCUELA DE ESTUDIOS CONTABLES

bara Contador Público y Contador Privado

ESCUELA DE ADMINISTRACION DE NEGOCIOS ESCUELA DE ECONOMIA

> Director: Lic. Eduardo García Máynez

> > Telefono 16-26-86 Serapio Rendón, 65 México, D. F.